

## Les eunuques vivent plus vieux que les autres hommes

Compte Test - 2012-10-02 05:00:00 - Vu sur [pharmacie.ma](http://pharmacie.ma)

Les eunuques de la cour impériale coréenne vivaient en moyenne 70 ans, soit entre 14 et 19 ans de plus que les autres hommes, rapportent des chercheurs des universités de Séoul et de Incheon en Corée-du-Sud. Cette différence très sensible semble suggérer que les hormones masculines pourraient être en partie responsables des différences d'espérance de vie que l'on constate couramment entre les hommes et les femmes, chez l'être humain comme chez la plupart des mammifères.

Les hormones masculines, dont la testostérone, sont soupçonnées d'avoir des effets négatifs sur le système immunitaire, et certaines études les rendent responsables des risques cardiovasculaires plus élevés chez les hommes que chez les femmes.

Dans l'étude publiée dans la revue *Current Biology*, les scientifiques coréens ont travaillé à partir d'un registre généalogique des eunuques de la cour impériale de Corée de la dynastie Choson, sur la période 1741-1816. Les eunuques ne pouvaient avoir d'enfants, mais ils avaient le droit de se marier et d'adopter des enfants qui avaient perdu leurs organes reproducteurs soit à la suite d'accidents ou d'opérations chirurgicales délibérées. La lignée étudiée comprenait 385 eunuques, mais seuls 81 d'entre eux avaient des informations assez précises sur leur durée de vie. Sur ces 81 individus, 3 ont été centenaires (100, 101 et 109 ans), fait exceptionnel pour l'époque.

Les chercheurs affirment que ce n'est pas le mode de vie des eunuques qui peut être responsable de cette longévité, puisque les familles témoins de mâles non castrés avec lesquelles ils les ont comparé vivaient elles aussi à la cour impériale, dans des conditions similaires.